

5 DE DICIEMBRE, DÍA INTERNACIONAL DE LOS VOLUNTARIOS



“Con voluntariado, unidos somos más fuertes”

Hoy, como cada 5 de diciembre, celebramos el Día Internacional de los Voluntarios. Pero este año, más que nunca, tenemos la obligación de reconocer su labor en una situación tan difícil como la vivida durante la pandemia. El trabajo de los voluntarios en esos momentos tan complicados para todos ha permitido que aquéllos más desfavorecidos sufrieran en menor medida el impacto de esta crisis sanitaria y social. Su compromiso en los ámbitos sanitarios, de intervención social y de acción comunitaria los han situado en primera línea, acompañando a nuestros mayores, atendiendo las carencias de alimentación, o proporcionado ayuda y recursos socio-sanitarios a quienes más lo necesitaban. Así, el voluntariado se ha evidenciado más que nunca como un motor de cambio y transformación social durante la pandemia COVID-19.

Además, el voluntariado ha sido y será un vehículo perfecto de transformación para la consecución de los ODS y los principios de la Agenda 2030. Así, entre sus propósitos se encuentran aquéllos destinados a mejorar la igualdad de oportunidades, la equidad y la cohesión social (ODS1, ODS2, ODS3, ODS4, y ODS5), los que persiguen garantizar una economía respetuosa con la naturaleza y con el clima (ODS6, ODS7, ODS12, ODS13, ODS14 y ODS15), y aquellos que se orientan a promocionar una sociedad abierta y solidaria (ODS8, ODS9, ODS10, ODS11, ODS16 y ODS17).

Más allá del ODS4 que insta a las instituciones educativas a garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad, proveyendo de oportunidades de formación a lo largo de la vida, las universidades tienen una importante responsabilidad ante los retos de la Agenda 2030 y el papel jugado por el voluntariado en su impulso. Gracias a su misión como responsables de la formación



y generadoras de conocimiento ocupan un papel privilegiado para impulsar el voluntariado que permita la inclusión de los ODS en su contexto más cercano, y en la sociedad en general.

Por todo ello, desde la Universidad Internacional de Andalucía queremos aprovechar este día para agradecer a los voluntarios su trabajo y compromiso para alcanzar un mayor bienestar para todas y todos, y conseguir hacer de nuestra sociedad un mundo mejor, donde primen los valores de cooperación, sostenibilidad, equidad, justicia, respeto y solidaridad.

